Hochwürdigster Metropolit von Austria, hochgeschätzter Exarch von Ungarn und Mitteleuropa, im Heiligen Geist geliebter Bruder und Konzelebrant unserer Wenigkeit, Arsenios, Gnade sei mit Eurer Hochwürdigkeit und Frieden von Gott.

Das Herz unserer Wenigkeit ist erfüllt von Stolz im Herrn, wenn wir vom Fortgang der kirchlichen Werke in den Eparchien der Herrschaft des Herrn Heiligsten Apostolischen und unseres Patriarchalen Okumenischen Thrones erfahren, die auf die Weitergabe des Wortes der Wahrheit abzielen. Bewegt von diesen Gefühlen und mit väterlicher Freude haben wir vom Ereignis der Grundsteinlegung des ersten Heiligen Klosters Eurer Heiligen Metropolis erfahren, das geehrt ist im Namen des Schutzes der Hochheiligen Gottesgebärerin und unseres Vaters unter den Heiligen Paisios vom Berg Athos. Die Grundsteinlegung eines neuen Klosters ist ein kirchliches Ereignis, das auch einen zutiefst danksagenden Charakter für eine Metropolis hat, ist es doch ein Heiligtum des Glaubens, eine geistliche Wohnstatt, eine Arena der Tugenden, ein Ringplatz geistiger Kämpfe, ein Ort der ständigen Verherrlichung des Allheiligen Namens des Dreifaltigen Gottes. Wir sind uns gewiss, dass dieses Heilige Kloster auf bestmögliche Weise den Zweck seiner Errichtung erfüllen wird: Das immerwährende Gebet für das Leben und die Erlösung der Welt, insbesondere hier im Zentrum Europas, wo eine materielle und von der Technik beherrschte Kultur oft übergreift auf die Heiligkeit der menschlichen Person und den Kampf des Christen für seine Heiligung und Erlösung geringschätzt.

Von Freude durch diese Ankündigung erfüllt, schreiten wir voran, um mit unserem Patriarchalen Schreiben, welches Sie in Händen halten Eurer Hochwürdigkeit für das Erreichte zu gratulieren, ebenso wie für das ganze, reiche Frucht bringende Wirken. Wir wünschen Euch einen schnellen Abschluss der Arbeiten und rufen dafür sowie auf das Werk und auf alles Gute dieser Initiative die Gnade und das unerschöpfliche Erbarmen Gottes herab.

## 12. September 2020

Bartholomäus von Konstantinopel, geliebter Bruder in Christus.